

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Kajian perubahan budaya dan perubahan sosial merupakan kajian untuk mengungkap perubahan yang terjadi di dalam masyarakat yang diwujudkan dalam tingkah laku dan kebiasaan masyarakat atau yang disebut dengan kebudayaan. Hal ini dipengaruhi oleh perubahan yang terjadi di lingkungan masyarakat akibat adanya fenomena kasus COVID-19 yang terjadi. Perubahan terjadi karena adanya fenomena yang harus memaksa masyarakatnya untuk melakukan sebuah perubahan dalam kehidupan untuk melindungi dirinya sendiri maupun masyarakat disekitarnya.

Hasil penelitian yang telah peneliti lakukan selama COVID-19 berlangsung, masyarakat kompleks PBSM cepat merespon protokol kesehatan dan perubahan sosial yang terjadi karena banyak aspek yang membuat warga kompleks PBSM cepat merespon perubahan yang terjadi. Perubahan tersebut bersifat kontemporer karena perubahan yang terjadi dikarenakan pandemi yang berlangsung dan ketika pandemi telah berakhir kegiatan tersebut tidak ada lagi. Ada beberapa faktor eksternal perubahan sosial yang terjadi pertama yaitu faktor pendidikan yang ditempuh oleh warga yang berada di kompleks, kebanyakan memiliki pendidikan yang tinggi seperti sarjana. Kedua yaitu Agama dimana keseluruhan warga kompleks beragama islam dimana agama Islam menjunjung tinggi kebersihan, yang ketiga yaitu kebudayaan pada warga kompleks PBSM yang menginginkan keakraban yang terjalin antar warga masyarakat. Keempat yaitu lingkungan, dimana lingkungan yang berada di kompleks tersebut sangat didukung karena faktor kebudayaan yang ada pada warga disana , yang terakhir yaitu faktor sosial ekonomi warga disana yang bisa dikatakan termasuk kalangan menengah keatas dibanding lingkungan lain disekitar kompleks tersebut.

Perubahan sosial didukung dengan adanya tahap-tahap dalam melakukan perubahan sosial pada suatu masyarakat pada kompleks tersebut hingga perubahan tersebut dapat tercapai sesuai dengan hal yang ingin dicapai.

## **B. Saran**

### **1. Warga Kompleks PBSM**

Dalam proses yang telah dilalui oleh masyarakat selama fenomena pandemi COVID-19 berlangsung agar selalu patuh dalam menjalankan protokol kesehatan yang telah diterapkan pemerintah agar semua masyarakat dapat mencontoh hal baik tersebut untuk keselamatan seluruh warga masyarakat.

### **2. Pemerintah**

Dalam peraturan yang dikeluarkan agar program tersebut berjalan dengan semestinya dan dapat mencapai tujuannya pemerintah harus lebih giat lagi dalam menerapkan sebuah peraturan dan dengan sanksi yang lebih tegas agar masyarakat patuh, tidak hanya warga kompleks saat tetapi seluruh warga kota Padang.



